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大牟田市教育委員会第６回臨時会 

 

１．開催日時 

  令和２年３月２３日（月） １３時５８分～１４時４４分まで 

２．場 所 

  大牟田市教育委員会室 

３．出席者 

  安田教育長、山本委員、嶋田委員、東委員、笹井委員 

４．欠席委員 

なし 

５．出席事務局職員 

中村事務局長、平野総務課長、黒田学務課給食担当課長、木下学務課主査、村上総務課

主査、松葉教育みらい創造室主査 

６．傍聴人 

 ０名 

７．会議 

１３時５８分、教育長が開会を宣言し、本日の議題について非公開発議の有無の確認及

び変更の確認を行った。事務局長から、議案第２０号については、人事に関する内容であ

るため非公開とすることが適当である旨の説明があり、それを受け、教育長より議案第２

０号については非公開とする発議が行われた。直ちに採決され、大牟田市教育委員会会議

規則第３条の規定に基づき、会議を非公開と決定された。 

 

 

（報告事項） 

１ 令和元年度学校給食週間 学校給食アンケート調査結果報告について【学務課給食担当

課】 

 

教育長      令和元年度学校給食週間 学校給食アンケート調査結果報告についてお

願いします。 

給食担当課長   令和元年度学校給食週間 学校給食アンケート調査結果報告について説

明します。 

 

（資料に基づき、以下の内容について説明及び報告） 

・小学校及び中学校給食アンケート調査結果報告 

 

教育長      何か質問はありませんか。 

委 員      ２ページⅠ－② 給食の前にお腹がすいていますかの説明書きの３行目

に「他の群より」とありますが、他の群とは何を指していますか。 

給食担当主査   給食の摂取状況と関連があるということから、「ときどきすいている」、
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「すいていない」を他の群としています。 

委 員      次に３ページ、好きな給食のメニュー上位の表についての比較が、平成

３０年と令和元年の比較となっており、１年しか経過していませんが、よ

り以前との比較がいいのでは。 

給食担当主査   好きな給食のメニューについては、毎年調査をさせていただいておりま

して、１年前との比較をしています。 

委 員      これはこれでいいと思いますが、参考までにもっと前の結果との比較の

方がいいのではと思います。 

給食担当主査   次回から検討させていただきます。 

委 員      ２ページ、Ⅰ－③ 給食で出されたものは全部食べますかの評価に残菜

ゼロの取組みを行われた学校もあるということもありますので、ぜひ他の

学校にもお知らせできるようなことがあったら、参考になるかと思います。 

         次に、３ページ、Ⅰ－⑤ 好きな給食のメニューは何ですかに「今年度

から毎月「和食の日」を設定した」とありますが、広報おおむたなどでも

お知らせしてはどうですか。 

また、クロス集計では、朝食の必要性についても分析しているので、併

せて広報おおむた等でアピールしてはどうか。 

         以上です。 

委 員      ３ページのりっちゃんの元気サラダが小学生の好きなメニューの高い位

置あり、また、中学生でも元気サラダが高い位置にあります。 

         これは、小学卒業の時にレシピを配布していただいていますが、広報な

どでもお知らせをしていただくと、高校生になってもサラダをより食べる

ようになるかと思いますので、周知についてもお願いしたいと思います。 

         このりっちゃんのサラダは、教科書とのコラボなので、子どもたちにと

ってはとても身近に感じています。もっと教科書とのコラボメニューなど

を考えることについても検討していただけると嬉しいです。 

委 員      １ページ、「給食が「大好き」、「好き」と答えた児童は、８４．８％で、

昨年度の７８．５％よりもやや上昇した。」とありますが、かなり上昇した

との表現でもいいのではないですか。 

         次に、小学校給食アンケート調査結果の評価と中学校給食アンケート調

査結果報告の評価では、表現方法が違っているのはどうしてですか。 

給食担当主査   小学校と中学校の評価については、小学校と中学校の評価を分けて行っ

ており、それぞれ別の担当で作成しておりますので、表現が違っておりま

す。 

委 員      １９ページ、夕食に「コンビニ食」を食べている生徒とありますが、こ

れは、昨日のことですか、毎日食べていることを聞いていますか。 

給食担当主査   １５ページに単純集計を記載していますが、「昨夜、夕食に何を食べまし

たか」としていることから、昨夜として聞いています。 

委 員      まず初めに、２ページⅠ－２の評価に「早寝・早起き・朝ごはんなど、
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家庭における生活リズムの重要性についても保護者等に周知していきた

い。」とありますが、どこからこの結論に至っているのか教えていただきた

い。お腹がすいた児童と空腹の関係ということでは、中学校の方は、平成

２９年度と比べてと書いてありますので、その結果から評価していること

が分かりました。 

         また、小学校の方は、比較したデータに基づいているのですか。 

給食担当主査   これまでのアンケート調査により、昨年度は早起きと朝食の摂取の関連

であるとか、寝る時間との関連を調査し、寝る時間と起きる時間と朝ごは

んの関連を確認しています。調査結果では、早寝・早起きができている子

どもたちは、朝ごはんを食べてきて、給食の前にお腹がすいているという

データがあります。こちらにつきましては、言葉が不足していますが、こ

のようなデータの結果からこの評価をさせていただいています。 

委 員      次に４ページ、国や県は６年生を対象にアンケート調査していますが、

大牟田市は、５年生を対象にしていますが、県と国に合わせていない理由

はどのようなことからですか。 

給食担当主査   国と県は、全国学力学習状況調査の結果から６年生を対象としています。 

         大牟田市も以前は、６年生を対象にアンケートを実施していましたが、

先生方のご意見で、６年生の１月に調査をしても、その結果を次の年度で

資料として生かしにくいということで、よければ５年生を対象としていた

だきたいとの要望から、５年生を対象としています。また、比較する際に

は、国や県は５年生の結果が古いデータしかなかったため、比較対象とし

ては国や県の６年生としています。 

委 員      ５ページに、大牟田市の過去のデータと比較していますが、平成２７年

であったり、平成２８年であったりとなっていますが、これは毎年質問項

目が一定していないということですか。 

給食担当主査   基本的には、問１から問７までは、共通して毎年同じ質問をしています

が、問８からの設問については、毎年内容を変えております。 

         問８については、平成２７年度に同じような質問をしまして、保健福祉

部から傾向をみたいということでの要望から、同じような設問をしたとこ

ろです。 

         このようなことから、比較対象年が違う状況となっています。 

委 員      今後も年度によって少し質問内容は、変えていきますか。 

給食担当主査   その時々で気になることについて状況をみる必要がありますので、変え

ていきたいと思っています。また、食に関することも変えていきたいと考

えています。 

委 員      ７ページの調査結果では、買い物や料理の手伝いが平成２６年度と比較

して、かなり減っているようですが。 

給食担当主査   手伝いをするかしないかということでは、県と比較して８．１％高くな

っていることが分かっています。また、内容については、買い物などが非
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常に減ってきていると認識しています。 

委 員      ８ページ、Ⅱ－②では、評価を我慢して食べるということが偏食をしな

いということで、良い方に捉えています。しかし、Ⅱ－③では、逆に我慢

して食べるという評価をされているのは、評価軸が違うのではないでしょ

うか。 

給食担当主査   夕食については、我慢して食べる、朝食と同じように見たときには、評

価ができなかったというところで、ただし、嫌いなものはないというとこ

ろの項目を夕食でみると実際に嫌いなものがない児童が包含している場合

が多かったので、こちらではこのように評価をしています。 

委 員      それでは、前の質問では良いように解釈して、こちらではそれが言えな

かったから、別の評価をするのは良いとこ取りに取られてしまうのではな

いでしょうか。 

         それと小学生の評価と中学生の評価は、誰が行っていますか。 

給食担当主査   小学生は、給食担当で行っており、中学生は、栄養教諭が行っておりま

す。小学生と中学生の表現や評価については、違っておりますので、来年

度に向け検討していきたいと思います。 

委 員      １１ページに「引き続き楽しく食べる工夫」とありますが、具体的には

どのようなことでしょうか。 

給食担当主査   学校で楽しく食べる工夫としましては、班で楽しく会話をしながら食べ

たりなどされています。 

委 員      給食の時間が短いという意見がありますが。 

給食担当主査   食べる時間が短いということについては、学校にもこのアンケートの結

果について報告し、長めに取っていただきたいというお願いはしています。 

         中学校によっては、実際に５分間長く取っていただいた結果、そういう

学校については、短く感じている生徒が圧倒的に少なかった結果が出てい

ます。また、残菜も減っています。 

教育長      他に質問はありませんか。 

         無いようでしたらご理解いただいたものと考えてよろしいですか。 

         （承諾する旨の声あり） 

 

 

（審議事項） 

議案第１８号 大牟田市学校教育振興プラン 2020～2023の策定について【教育みらい創造室】 

 

 

教育長      大牟田市学校教育振興プラン 2020～2023 の策定についてお願いします。 

教育みらい主査  大牟田市学校教育振興プラン 2020～2023の策定について説明します。 

（資料において、以下の内容について説明及び報告） 

・大牟田市学校教育振興プラン 2020～2023の策定に関すること 
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教育長      何か質問はありませんか。 

         無いようでしたら原案のとおり、承認してもよろしいですか。 

         （承諾する旨の声あり） 

教育長      それでは承認します。 

 

 

議案第１９号 令和２年度大牟田市学校教育振興事業計画の策定について【教育みらい創造

室】 

 

 

教育長      令和２年度大牟田市学校教育振興事業計画の策定についてお願いします。 

教育みらい主査  令和２年度大牟田市学校教育振興事業計画の策定について説明します。 

（資料において、以下の内容について説明及び報告） 

・令和２年度大牟田市学校教育振興事業計画の策定に関すること 

 

 

教育長      何か質問はありませんか。 

         無いようでしたら原案のとおり、承認してもよろしいですか。 

         （承諾する旨の声あり） 

教育長      それでは承認します。 

 

 

議案第２０号 市職員の人事について【総務課】 

 

≪大牟田市教育委員会会議規則第３条の規定により非公開≫ 

 

 

 

 

教育長      他にご意見、ご質問はありませんか。 

         無いようでしたら、以上で第５回臨時会を終ります。 

 

令和２年３月２３日（月） 

閉会 １４時４４分 

 

 


